

や ま ざ と

山 里



東郷小学校だより

平成 29 年度 第 7 号 (通 249 号)

平成 29 年 10 月 12 日

文責：黒田伸幸

# 有事に対しての避難訓練実施!!

9月14日に、ミサイル飛来に対しての避難訓練を行いました。年間計画では、地震による避難訓練でしたが、昨今の国際情勢を鑑みて、「地下作業室への全員避難」を実施してみました。

Jアラートのサイレンと同時に、担任の指導のもと整然と避難することができました。児童103名と教職員17名が2分で避難できたので、有事の時も自分の身は守れるのではないかと、ホッと胸をなでおろしたところです。

ミサイル飛来などのない平和な世の中になることをただただ祈るばかりです…。



地下作業室に避難しました。

## 緊張の申にも笑顔 ～祖父母参観～

9月19日(火)午前中に「祖父母参観」が行われ、80名ほどの祖父母の皆様が来校され、子どもたちの授業の様子を見ていただきました。また、ミニ集会「ようこそおじいちゃん・おばあちゃん」では、日頃の感謝の気持ちを込めた呼びかけや元気な歌のプレゼントがありました。子どもたちは少し緊張しながらも、みんな笑顔いっぱい、体育館は柔らかくて優しい雰囲気になりました。

その後、校長が上半期の学校や子どもたちの様子を、画像を通して報告いたしました。祖父母の皆様方は説明を真剣に聞いてくださいました。改めて「地域に支えられている東郷小だなあ!!」と実感したところです。

誠に、ありがとうございました。

これからも、「地域から知恵をいただき、地域を元気にする子ども・学校」づくりに邁進いたしますので、温かいご支援・ご協力をお願いします。

### 4年生 おばけかぼちゃコンテスト

4年生が「おばけかぼちゃ」を育ててコンテストに参加しました。

今年は、かぼちゃの先生の力を借りずに、自分たちだけの力で育て、観察の様子を劇にして発表しました。

かぼちゃの名前は、「カーボニー」です。

愛情たっぷりに育てたことで、優しさと命の大切さを学びました。



# 東根市自由研究発表会 9/26 タントクルセンター

夏休み中に、一生懸命に調べたりまとめたりした優秀な自由研究を集めて、発表会が行われました。



本校から8名の理科・社会「マメ博士」たちが堂々と自分の考えを述べてきました。発表題と発表者は次の通りです。

- |     |                 |          |
|-----|-----------------|----------|
| ◇3年 | 「なぜでんちは電池なの?」   | … 鈴木輝哉さん |
|     | 「信号きの時間ちょうさ」    | … 松浦光祐さん |
| ◇4年 | 「きれいな水を作ってみよう」  | … 富永そらさん |
|     | 「店の広告調べ」        | … 菅原 心さん |
| ◇5年 | 「雲の形と天気の関係」     | … 深瀬雄志さん |
|     | 「人を助ける献血について」   | … 大江奈津さん |
| ◇6年 | 「どれがきれいに育つだろう?」 | … 川俣蓮花さん |
|     | 「日本の文化とスポーツ」    | … 森谷友温さん |

☆事前に、校長室において発表内容を確認しましたが、どの研究もとても深みのある内容でした。これからも疑問を自力で解決する力を高めてほしいものです。

## 東郷の日

～地域・東郷小を愛する日～

10月7日(土)は「東郷の日」でした。地域の素材を生かし、地域と触れ合う場を通して、地域を愛する心を育むことが狙いです。各学年とも、東郷地区の歴史や素晴らしさに触れることができました。ご協力をいただきました画家の名和智明様をはじめ、地域講師の皆様方に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

また、保護者による「クリーン作戦」も実施され、校舎をピカピカにさせていただきました。今後、気持ちよく学習したり、きれいな校舎にお客様をお迎えしたりすることができます。重ねてお礼申し上げます。



## 東郷地区住民運動会に参加..

10/1(日)

10月1日(土)東根三中グラウンドにおいて、「第43回東郷地区住民運動会」が盛大に開催されました。前日の雨でグラウンドコンディションが心配されましたが、当日は朝から青空に恵まれ、地区の皆様方に混じって、東郷小学校の子どもたちも元気に参加してくれました。ありがとう!

驚いたことがあります。それは、東郷地区住民運動会の伝統競技でもある「縄ない競争」です。日常生活・日常の活動を競技に取り入れるだけのことはあり、プライドをかけた熱い思いと手際のよさ(縄ないの速さ)にビックリしました。これからもずっと続けてくれたらうれしいな、と感じました。将来、東郷小学校の子どもたちが大人になった時にも「縄ない」ができるのだろうか!と考えた瞬間でもありました。

地区の皆様方、小学生の皆さん、東郷地区をいつまでも愛し続けてください…。お疲れさまでした。

# 6年生 修学旅行 首都東京へ

9月28日～29日に、6年生が修学旅行に行ってきました。お天気も味方してくれたことで、予定通りに二日間の有意義な学びをすることができました。皇居、国会議事堂、浅草、東京スカイツリー、お台場、上野動物園など東京でしか見ることのできない施設を見学し、日本の歴史や技術力の高さに驚きました。また、「やさしさ」をテーマに、お互いが協力することや公共マナーを守ることの大切さも学びました。国会衆議院解散直後だったため、予定にはなかった議員会館の議員室にも入らせていただきました。

6年生は小学校の最高の思い出をつくり、これから卒業に向けてラストスパートです。後輩たちの「あこがれの的」となれるよう努力していきます。修学旅行の感想とスナップ写真を紹介します。

名和 由翔

ぼくは、国会議事堂の衆議院や議員室に入れていただいて、政治に興味を持ちました。これから詳しく勉強してみたいです。

また、東京と山形の違いを発見しました。エスカレーターや駅の階段は左側によることや通勤客は足早にもくもくと目的地に向かって歩いていることです。また、国会前で、大声で自己主張している人にはビックリしました。

国会議事堂がかかれた海苔が乗ったお弁当、あつあつの天ぷらがとてもおいしかったです。

滝口 紗代

私は修学旅行実行委員長をつとめました。6年生全員で約束事を決めましたが、少しの課題が残りました。これからの生活に生かしてがんばりたいと思います。

東京のスケールの大きさに驚きました。特にスカイツリーのエレベーターのスピードが速くて、耳が痛くなったのにはビックリしました。また、かわいいパンダも見ることができてうれしかったです。

修学旅行が成功して良かったです。



慣れない電車移動



浅草で日本料理(天ぷら)昼食



夜は月島もんじゃ&お好み焼き



桜田門外にて…



解散直後の衆議院本会議場



議員会館より議事堂を見下ろすレア写真



スカイツリーからの眺望



担任の指示をしっかりと聞く6年生



5年生の「お帰りメッセージ」に感謝

☆修学旅行の写真は、東郷小学校ホームページにもアップしておりますので、是非ご覧ください。